
8 horas. No total 147 jo-
vens estarão participando 
da solenidade, que contará 
também com a presença de 
várias autoridades, entre 
elas, o prefeito Betinho 
Lima, vereadores e rep-
resentantes do Exército 
Brasileiro - EB.

Muita expectativa 
para a realização da ter-
ceira edição do Encontro 
de Mulheres do Agro, 
agendado para acontecer 
no próximo sábado, dia 
12, no Parque de Exposi-
ções. O evento faz parte 
da programação da Ex-
po-Goio e contará com  
palestras e momentos de 
interação entre as  produ-
toras rurais participantes 
e profissionais do setor.

da foram concluídos os 
serviços na Estrada do 
Amantino, num trecho 
de mais de 10 quilôme-
tros, ligando a cidade 
até a divisa com o muni-
cípio de Boa Esperança 
no bairro Vera Cruz.

O município de Goio-
erê, através da Junta do 
Serviço Militar, realiza na 
próxima sexta-feira (11), 
a Cerimônia de Juramento 
à Bandeira e entrega do 
Certificado de Dispensa 
de Incorporação (CDI). O 
evento será realizado no 
Parque de Exposições, às 
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Moreira Sales entrega escrituras 
e lança programa Moradia Legal 

Expo-Goio: Encontro 
de Mulheres do

Agro será no próximo 
sábado, dia 12 

Estrada do Amantino recebe cascalhamento 
em trecho de 10 quilômetros em Janiópolis

A Prefeitura de Ja-
niópolis, através da 
Secretaria de Obras e 
Viação, continua com o 
programa de readequa-
ção e cascalhamento 
de estradas rurais, no 
interior do município. 
Na quinta-feira passa-

Rancho Alegre: projeto da Prefeitura 
fortalece a autoestima das mulheres 

Com o objetivo 
de fortalecer a auto-
estima das mulhe-
res do município, a 
Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste, 
através dos departa-

Dia dos Pais: comércio aposta em boas
vendas e prêmios serão sorteados dia 14

Cerimônia de Juramento à Bandeira
será realizada na próxima sexta-feira 

mentos de Saúde e 
Esportes, criaram o 
projeto Clube Rosa, 
com a realização de 
atividades físicas e 
dinâmicas de grupo. 

O município de Mo-
reira Sales realiza nesta 
quarta-feira, dia 09, a 
entrega de escrituras de 
imóveis para cerca de 40 
famílias da cidade. Na 
oportunidade, será feito 
também, o lançamento 
do programa Moradia 
Legal, que vai atender 
mais 700 famílias da 
sede, bem como de 
Paraná do Oeste e Vila 
Gianelo. O programa 
será desenvolvido atra-

vés de parceria dão Pre-
feitura com o Tribunal de 
Justiça do Paraná.

O prefeito Rafael 
Bolacha explica que a 
participação neste even-
to é muito importante 
para que os envolvidos 
tenham a possibilidade 
de compreender o pro-
cesso e ter suas dúvidas 
sanadas. A reunião será 
às 19 horas no Centro de 
Convivência do Idoso 
(Parque de Exposições).
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Após recesso, Câmara realizou sua
primeira sessão na noite de ontem

Depois do recesso do mês 
de julho, a Câmara de Goioe-
rê realizou na noite de ontem, 
a primeira sessão do segun-
do semestre de 2023. Três 
indicações foram analisadas 
e votadas pelos vereadores.

Entre as indicações, uma 
de autoria do Helton Maia, 
solicitando da administra-
ção municipal, estudar uma 
homenagem póstuma ao 
saudoso Vicente Bernardo de 
Souza - o Cuiabano.

O vereador, que é muito 
ligado ao setor de cavalgadas 
e rodeios, está sugerindo que 
a prefeitura dê a denomina-
ção de algum espaço público 
importante da cidade ou via 
pública, o nome do ‘Cuia-
bano’.

“A gente sabe que há mui-
tas obras em planejamento no 
município e por isso estamos 
fazendo essa sugestão, visan-
do homenagear alguém que 
fez história na nossa cidade, 
especialmente no setor de 
cavalgadas, rodeios e mon-

A primeira sessão do segundo semestre aconteceu 
na noite de ontem: volta do recesso parlamentar

tarias”, disse Maia.
Também na noite de on-

tem foi aprovada indicação 
do vereador Márcio Lacerda, 
solicitando da prefeitura, que 
determine ao setor competen-
te, a realização dos serviços 
de pavimentação asfáltica na 
Rua Umuarama e Avenida 
Cascavel, trecho localizado 

entre as avenidas Tiradentes 
e Paraná na Vila Guaíra.

O vereador também so-
licita pavimentação na Ave-
nida Pérola, no trecho entre 
as avenidas Paraná e Moisés 
Lupion até a Marinho Tavares 
(Jardim Primavera).

Numa segunda indica-
ção, Lacerda pede que a 

administração determine ao 
setor competente, em ca-
ráter de urgência, a pintura 
de sinalizações horizontais 
e verticais de vagas exclu-
sivas para ambulâncias em 
todas as Unidades Básicas 
de Saúde, hospitais, clínicas 
conveniadas e Centro de Es-
pecialidades.

Cerimônia de Juramento à Bandeira
será realizada na próxima sexta-feira 

O município de Goio-
erê, através da Junta do 
Serviço Militar, realiza 
na próxima sexta-feira 
(11), a Cerimônia de 
Juramento à Bandeira e 
entrega do Certificado de 
Dispensa de Incorpora-
ção (CDI). O evento será 
realizado no Parque de 
Exposições, às 8 horas.

No total 147 jovens 
estarão participando da 
solenidade, que contará 
também com a presença 
de várias autoridades, 
entre elas, o prefeito 
Betinho Lima, vereado-
res e representantes do 
Exército Brasileiro - EB.

“Todos os jovens que 
completam 18 anos de 

idade em 2023 e que 
fizeram alistamento no 
período estabelecido, 
devem participar do ju-
ramento. O certificado de 
dispensa é um documento 
importante e exigido em 
várias ocasiões”, desta-
cam os organizadores da 
solenidade.

Para participar da ce-

rimônia, o jovem deve 
apresentar o certificado 
de alistamento e um 
documento de identifi-
cação. Os organizadores 
também orientam quanto 
a escolha da roupa a ser 
utilizada durante a ceri-
mônia.

Os jovens devem vir 
vestidos de calça jeans, 
sapato fechado, camisa 
ou camiseta de cor bran-
ca. O alistamento é obri-
gatório e aqueles que não 
o fizerem dentro do pra-
zo estabelecido pagam 
multa e ficam impedidos 
de assumir concurso pú-
blico, se matricular em 
qualquer instituição de 
ensino superior e retirar 
passaporte.

A cerimônia de jura-
mento da bandeira é obri-
gatório para os jovens 
que foram dispensados, 
porque a inspeção do 
Exército já aconteceu 
e os selecionados para 
servir passam por outras 
formalidades, já como 
soldados da ativa.Todos os anos a Junta Militar realiza a solenidade: juramento à bandeira

Prioridade
Representantes da Empresa Brasileira de Turismo (Embra-

tur) estiveram em Foz do Iguaçu, em reunião na sede da Itaipu 
Binacional, para tratar com o diretor-geral brasileiro, Enio 
Verri, sobre uma parceria entre a Embratur, Itaipu e outros 
atrativos do Destino Iguaçu na área do turismo sustentável. 
O gerente de Sustentabilidade e Ações Climáticas, Saulo 
Rodrigues, lembrou que Foz do Iguaçu é o segundo destino 
brasileiro mais importante para o turismo internacional e, 
por isso, é tratada com prioridade pela Embratur.

Infra no Paraná
O Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística do 

Paraná, Sandro Alex, esteve em Brasília na última semana 
em reunião com representantes da Agência Nacional de 
Transportes Terrestres (ANTT). Na ocasião foi tratado sobre 
o andamento dos processos pertinentes à implantação da 
Nova Ferroeste e obras de infraestrutura em desenvolvimento 
no Paraná. No momento o projeto de implantação da Nova 
Ferroeste está em fase de licenciamento ambiental.

Melhores cientistas
A plataforma acadêmica internacional Research.com 

divulgou a segunda edição da Classificação dos Melhores 
Cientistas reforçando o bom desempenho paranaense na área. 
As universidades estaduais de Londrina (UEL), Maringá 
(UEM) e Ponta Grossa (UEPG) somam 21 professores entre 
os melhores cientistas do mundo em oito áreas acadêmicas.

Curso de idiomas
O Celin (Centro de Línguas e Interculturalidade), da 

Universidade Federal do Paraná (UFPR), está com inscrições 
abertas para diversos cursos de língua estrangeira para o 2º 
semestre de 2023, em Curitiba. As inscrições para novos 
alunos vão até o próximo dia 17. Inscrições no site do Centro 
de Línguas. O Celin oferece cursos de Alemão, Espanhol, 
Esperanto, Francês, Inglês, Italiano, Libras, Japonês, Grego 
Antigo, Latim, Polonês e Português para estrangeiros.

Qualidade de vida
Paraná é líder entre os estados brasileiros em serviços 

urbanos e qualidade de vida. O Paraná foi avaliado de acordo 
com o diagnóstico realizado em Curitiba, Londrina e Ma-
ringá. Entre os critérios avaliados no Estudo realizado pela 
plataforma de tecnologia Bright Cities, estão itens ligados 
à gestão pública, bem-estar, serviços básicos, prosperidade, 
segurança e infraestrutura.

Com potencial
“Desde que assumimos o Governo do Estado, em 2019, 

adotamos uma gestão que tem como foco a melhoria da 
qualidade de vida da população”, afirmou o governador 
Ratinho Junior. Ratinho relembrou que o Paraná também é 
líder nacional entre os estados mais sustentáveis e conquistou 
o 1º lugar no ranking do Índice Nacional da Educação Básica 
(IDEB) no ensino médio. “O Paraná e as cidades paranaenses 
têm potencial para avançar ainda mais no desenvolvimento 
socioeconômico”.

Segundo turno
São José dos Pinhais, na Região Metropolitana de Curi-

tiba, alcançou a marca de 200 mil eleitores. De acordo com 
dados atualizados no fim de julho último, São José dos 
Pinhais está com exatos 214.718 títulos. De acordo com a 
Constituição Federal e a Lei 9.504/1997, o município está 
apto a receber o 2º turno nas eleições. Até o momento, apenas 
cinco municípios do Paraná poderiam ter o segundo turno de 
votação para a escolha de prefeito e vice-prefeito: Curitiba, 
Londrina, Maringá, Cascavel e Ponta Grossa.



TERÇA-FEIRA, 01 DE AGOSTO DE 2023 P03

Expo-Goio: Encontro de Mulheres do
Agro será no próximo sábado, dia 12 

Muita expectativa para 
a realização da terceira 
edição do Encontro de 
Mulheres do Agro, agen-
dado para acontecer no 
próximo sábado, dia 12, 
no Parque de Exposições.

O evento faz parte 
da programação da Ex-
po-Goio e contará com  
palestras e momentos de 
interação entre as  produ-
toras rurais participantes 
e profissionais do setor.

O presidente da So-
ciedade Rural, Rodrigo 
Fortis, explica que o 
objetivo do evento é for-
talecer e valorizar a pre-
sença feminina no agro. 
“A presença da mulher 
no agro já é forte, mas 
precisa avançar mais”, 
diz ele.

Ligia Perri Ganacin. 
Ela vai falar sobre o 
tema “ Reinventando 
no Agro”. A palestra 
começa às 13:45 horas.

Já a segunda palestra, 
terá como tema “Um 
olhar sobre a violência 
e criminalidade no cam-
po”, a ser ministrada pela 
investigadora da Polícia 
Civil, bacharel em Di-
reito  e especialista em 
segurança pública, cida-
dania e direitos, Rosana 
Botelho.

Ao final, às 15:30 
horas, está agendado 
um breve debate sobre 
os temas abordados e 
em seguida, às 16 horas, 
coffee break e visitação 
à Via Rural do IDR na 
Expo-Goio.

Esta será a terceira edição do encontro envolvendo as mulheres do agronegócio

O encontro começa 
às 13 horas com a recep-
ção das participantes 

e às 13:30 horas será 
realizada a primeira 
palestra, que será mi-

nistrada pela produtora 
rural,  presidente do 
Sindicato Rural de Ju-

randa e coordenadora 
da Comissão Estadual 
de Mulheres da Faep, 

O comércio de Goioerê 
está apostando em boas 
vendas com a chegada 
do Dia dos Pais, come-
morado no domingo, dia 
13 de agosto. O otimismo 
se justifica pela data ser 
considerada a terceira 
melhor do ano para ven-
das, ficando atrás apenas 
do Natal e Dia das Mães.

E para estimular os 
consumidores, o comér-
cio vai sortear um veículo 
Ônix zero-quilômetro e 
duas viagens com pesca 
no Pantanal matogrossen-
se, em meio a um dos mais 
deslumbrantes lugares tu-
rístico com destaque para 
a natureza. “A expectativa 
é muito boa. Estamos ani-
mados e acreditando em 
boas vendas”, comenta 
o presidente da ACIG, 
Lenilson Munhoz.

Lenilson cita que a data 
é das mais importantes e 
que ninguém deixa esse 
dia passar em branco. 
“Independente do valor 
do presente, os filhos não 
abrem mão de comprar 
uma lembrança carinhosa 

Dia dos Pais: comércio aposta em boas
vendas e prêmios serão sorteados dia 14

A expectativa dos comerciantes é de boas vendas durante toda esta semana
para os pais”, cita ele, 
acrescentando que no 
comércio de Goioerê é 
possível adquirir algo 
atrativo por um valor 
mais justo, como roupas, 
acessórios, ferramentas e 
calçados.

CUPONS: - Para par-
ticipar da promoção, que 
vai sortear as viagens para 
o pantanal, o consumidor 
deve exigir seu cupom ao 
fazer as suas compras.

De acordo com o regu-
lamento da campanha, os 
cupons do Dia das Mães, 
Namorados e Pais ficarão 
valendo para o sorteio do 
veículo Chevrolet Onix, 
que ocorrerá em agosto. 
O sorteio será no dia 14 
de agosto, às 21 horas, no 
Parque de Exposições - 
durante a Expo-Goio.

SEGUNDA FASE: 
- Na sequência começa 
a segunda fase da cam-

panha, com o sorteio do 
Dia das Crianças, que 
contará com duas viagens 
com acompanhantes para 
o Beto Carreiro World, 
onde se realizam passeios 
maravilhosos.

E para fechar bem o 
ano, será feito o gran-
de sorteio final de uma 
camioneta Fiat Toro, 
valendo para os cupons 
de agosto a dezembro na 
campanha de Natal. 
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Estrada do Amantino recebe cascalhamento 
em trecho de 10 quilômetros em Janiópolis

A Prefeitura de Janiópolis, 
através da Secretaria de Obras 
e Viação, continua com o 
programa de readequação e 
cascalhamento de estradas ru-
rais, no interior do município.

Na quinta-feira passada 
foram concluídos os serviços 
na Estrada do Amantino, num 
trecho de mais de 10 quilô-
metros, ligando a cidade até a 
divisa com o município de Boa 
Esperança no bairro Vera Cruz.

O prefeito Ismael Deza-
noski acompanhou de perto a 
execução dos serviços, desti-
nados a melhorar as condições 
de tráfego na zona rural para 
garantir boas condições de 
deslocamento aos moradores, 
o transporte escolar e o esco-
amento da produção agrícola 
e pecuária.

Durante sua fala, Ismael 
lembrou que a estrada do 
Amantino não recebia essa 
melhoria há mais de 15 anos. 
“Estamos com duas frentes de 
trabalho, uma aqui e outra na 
região do Caracol e só temos 

a agradecer a nossa equipe 
que não mede esforços para 
atender aos munícipes”, disse 
o prefeito, afirmando que na 
próxima semana as equipes 
deverão atender nas regiões de 
Bredápolis e Arapuan.

Quem também esteve 
acompanhando os trabalhos 
foi o Secretário de Admi-
nistração e Fazenda, Wilson 
D´Angelo. “É um trabalho 
importante e necessário, pois 
os produtores rurais precisam 
de estradas em boas condi-
ções”, argumentou Wilson. Ele 
lembrou que foram dezenas 
de carga de cascalho e horas 
máquinas trabalhadas para 
reforçar o leito da estrada.

O cascalho é muito impor-
tante, pois além de estabilizar o 
solo, reduz o desgaste da estra-
da diante do tempo e do fluxo 
de veículos pesados, garantido 
boas condições mesmo nos 
períodos chuvosos. Trata-se de 
importante investimento que a 
Prefeitura vem realizando em 
inúmeras outras estradas.

Os serviços foram realizado em um trecho de aproximandamente 10 quilômetros
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Moreira Sales: obras na quadra de esportes 
da escola da Vila Gianelo estão adiantadas

Estão bem adiantadas as 
obras na quadra de esportes da 
Escola Municipal do Campo 
Agostinho Portello, na Vila 
Gianelo. Os serviços seguem 
a todo vapor e os últimos 
detalhes da quadra esportiva 
já se encontram em fase de 
finalização.

De acordo com a direção 
da escola, outra grande con-
quista é a construção de um 
muro que irá dividir a qua-
dra da escola, sendo que os 
moradores da Vila de forma 
compartilhada já dividem 
a quadra com os alunos da 
escola.

“Essa reforma vem para 
beneficiar tanto a vida dos 
alunos quanto a dos cidadãos 
da Vila Gianelo. É a prefeitu-
ra proporcionando esporte e 
lazer para toda a população”, 
comenta a secretária de Edu-

cação, Maria Eugênia.
O prefeito Rafael Bolacha 

cita que a educação tem sido 
uma das prioridades de sua 
administração que muitos 

investimentos estão previstos 
para o setor. “Educação é o ca-
minho para um futuro melhor 
e por isso estamos investindo 
nesse setor”, comentou.

As obras buscam melhorar a quadra de esportes,
 proporcionando mais lazer para a população

Rancho Alegre: projeto da Prefeitura 
fortalece a autoestima das mulheres 

Com o objetivo de for-
talecer a autoestima das 
mulheres do município, 
a Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, atra-
vés dos departamentos 
de Saúde e Esportes, 
criaram o projeto Clube 
Rosa, com a realização 
de atividades físicas e 
dinâmicas de grupo. 

O sucesso alcançado 
com a iniciativa, levou 
à expansão do projeto, 
que a partir deste mês de 
agosto, passou a oferecer 
cursos de capacitação e 
qualificação, visando o 
empoderamento femi-
nino.

Dayane Zanuto, secre-
tária de Saúde, cita que 
os encontros do Clube 
Rosa ocorrem semanal-
mente às quintas-feiras 
no período da manhã - das 
8 às 9 horas e também 
no período da noite, às 
terças-feiras e quintas-
feiras - das 20 às 21 horas 
- no Centro Comunitário. 

Ela cita que estes 

O grupo de mulheres que está particpando do projeto em Rancho Alegre

momentos são oportuni-
dades para que as parti-
cipantes se envolvam em 
atividades físicas, intera-
ção em grupo e troca de 
experiências, criando um 
ambiente acolhedor e de 
apoio mútuo.

Dayane lembra que o 
apoio do prefeito Cássio 
Zanuto é um fator fun-
damental para o êxito do 
projeto. “A administra-
ção municipal reconhece 
a relevância do projeto 

no empoderamento fe-
minino e na promoção 
da saúde e bem-estar das 
mulheres da cidade”, diz 
ela, acrescentando que o 
engajamento e a dedica-

ção da equipe envolvida 
no projeto são essenciais 
para que ele alcance 
cada vez mais mulheres 
e proporcione impactos 
positivos em suas vidas.
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Estado recebe projeto executivo do Moegão,
 maior obra do País no setor portuário

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior recebeu nes-
ta segunda-feira (7) o projeto 
executivo do Moegão, que vai 
centralizar as descargas dos 
trens que chegam ao Porto de 
Paranaguá. O investimento do 
Governo do Estado é de R$ 
592 milhões no sistema exclu-
sivo de descarga ferroviária 
de grãos e farelos, conectado 
aos 11 terminais que integram 
o Corredor Leste de Exporta-
ção, com um ganho de 63% 
na capacidade de descarga.

O projeto foi elaborado 
pelo Consórcio Tucumã, 
formado por quatro empresas, 
que também será responsá-
vel pela execução da obra. 
A contratação ocorreu de 
modo integrado via processo 
licitatório em 2022 e a em-
presa trabalhou no projeto 
executivo desde janeiro. A 
expectativa é de que as obras 
sejam iniciadas nos próximos 
meses, após a análise e ajustes 
no projeto, com cronograma 
de 20 meses de execução.

Segundo o governador, 
trata-se da maior intervenção 
portuária em andamento no 
País e que deve garantir um 
expressivo aumento de efici-
ência ao Porto de Paranaguá, 
que já foi eleito por três anos 
consecutivos o mais eficiente 
do Brasil. “É a maior obra 
deste tipo no Brasil e que vai 
dar mais eficiência ao Porto 
de Paranaguá, alavancando 
em 30% a movimentação 
de cargas e fazendo com 
que a participação do modal 
ferroviário chegue a 50%, 
chegando a um equilíbrio com 
as rodovias”, afirmou.

A estrutura será instalada 
em uma área de quase 600 

mil metros quadrados, com 
capacidade para descarregar 
simultaneamente até 180 
vagões em três linhas inde-
pendentes. Na prática, isso 
significa que o número de 
vagões descarregados no Por-
to de Paranaguá passará dos 
atuais 550 para 900 por dia.

Ratinho Junior lembrou 
ainda que a obra faz parte de 
um planejamento de longo 
prazo que leva em conta a 
grande capacidade produtiva 
da agroindústria paranaense, 
que alcançou em 2023 a maior 
safra de soja da história, e o 
seu potencial de crescimen-
to. No primeiro semestre de 
2023, por exemplo, o Corre-
dor Leste registrou a maior 
movimentação de cargas em 
50 anos de história.

“O Paraná tem batido re-

cordes seguidos na produção 
de grãos e de proteína animal, 
e o Porto de Paranaguá precisa 
acompanhar esse crescimento 
tanto em capacidade quanto 
em velocidade”, acrescentou.

Além do ganho em efi-
ciência, o Moegão também 
deve gerar uma economia de 
30% nos custos de transporte, 
além de diminuir os impactos 
ambientais, com a redução 
de 73% na emissão de CO2. 
“O Paraná já foi reconhecido 
por dois anos seguidos como 
o estado mais sustentável do 
Brasil, então todos os nossos 
projetos de infraestrutura 
têm a sustentabilidade como 
um aspecto a ser observado”, 
concluiu o governador.

O secretário de Estado da 
Infraestrutura e Logística, 
Sandro Alex, enfatizou que 

o Moegão é o maior projeto 
estrutural contratado pelo 
Governo do Paraná em 2023. 
“É mais de meio bilhão de 
reais em investimento para 
atender o modal ferroviário, 
mas também o rodoviário, 
pois haverá reestruturação do 
terminal, o que é importante 
para a logística do Porto de 
Paranaguá, mas também 
para a população da cidade”, 
declarou.

Na avaliação do prefeito 
de Paranaguá, Marcelo Ro-
que, além dos ganhos diretos 
proporcionados pela obra, ela 
também se reflete no desen-
volvimento econômico da 
cidade. “São quase R$ 600 
milhões em investimentos, 
que vão gerar empregos e ren-
da para a população durante 
a obra, e que devem permitir 

um aumento de R$ 25 milhões 
aos cofres municipais com a 
arrecadação de impostos e que 
serão usados para o desen-
volvimento de Paranaguá”, 
comentou o gestor municipal.

CARGA FERROVIÁRIA 
– Das 58,4 milhões de tonela-
das de cargas movimentadas 
pelos Portos do Paraná no ano 
passado, 20,95% ocorreram 
através de ferrovias. Após 
a conclusão do Moegão, a 
expectativa é de que mais 24 
milhões de toneladas de grãos 
e farelos saiam anualmente 
por Paranaguá, ampliando 
para 50% a participação do 
modal ferroviário no trans-
porte de cargas que passam 
pelo porto.

Na avaliação do diretor
-presidente da Portos do Pa-

raná, Luiz Fernando Garcia, o 
moegão faz parte de um plane-
jamento maior de Estado que 
leva em conta todas as etapas 
de infraestrutura e logística. 
“É uma obra importante para 
que o porto se capacite para 
o futuro visando uma ope-
ração ferroviária adequada. 
O Paraná está na vanguarda 
por olhar ferrovias, rodovias 
e portos ao mesmo tempo, 
desenvolvendo-os de maneira 
integrada”, disse.

Outro benefício do pro-
jeto destacado por Garcia 
é o impacto direto no fluxo 
das rodovias, em especial a 
BR-277, que não terá uma 
ampliação expressiva do 
tráfego de caminhões. “Nós 
movimentamos quase 60 mi-
lhões de toneladas em cargas 
em 2022 e neste ano devemos 
atingir novamente esta marca, 
e é inconcebível pensarmos 
em ampliar para 70 ou 80 
milhões de toneladas sem uma 
participação ferroviária mais 
efetiva”, afirmou.

A população de Paranaguá 
também será diretamente 
beneficiada, segundo o re-
presentante da Portos do 
Paraná, pela redução drástica 
nos cruzamentos entre as 
vias urbanas e linha férrea. A 
mudança deverá se refletir em 
menores tempos de desloca-
mento e também em menos 
riscos de acidentes. “Hoje, o 
trem corta 16 vias apenas no 
lado Leste do porto. Com a 
obra entregue, serão apenas 
cinco vias e sem a neces-
sidade de fazer nenhuma 
manobra. Isso faz com que 
não só o porto ganhe, mas 
também a cidade”, concluiu 
o diretor-presidente.

Nova estrutura vai aumentar em 63% a capacidade de descarga diária ferroviária de grãos e farelos nos terminais portuários.
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